

Zeitschrift:	Physiotherapeut : Zeitschrift des Schweizerischen Physiotherapeutenverbandes = Physiothérapeute : bulletin de la Fédération Suisse des Physiothérapeutes = Fisioterapista : bollettino della Federazione Svizzera dei Fisioterapisti
Herausgeber:	Schweizerischer Physiotherapeuten-Verband
Band:	29 (1993)
Heft:	8
Vorwort:	Identifikation und Rollenverständnis
Autor:	Stecher-Diggelmann, Käthi

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 20.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Identifikation und Rollenverständnis

Personlich nehme ich sehr gerne an den verschiedensten Sektionsveranstaltungen des SPV teil. Interessante und informative Gespräche mit Berufskollegen/-innen tragen oft dazu bei, dass ich mit neuer Energie an die Bewältigung der unüberblickbaren Papierberge gehe. Allerdings muss bereits vor dem Veranstaltungsbesuch absolut klar sein, in welcher Funktion ich anwesend sein werde. Nehme ich als reguläres Mitglied der Sektion Ostschweiz, als Mitglied der Geschäftsleitung, als Kommissionspräsidentin oder als Lehrerin der Physiotherapieschule Schaffhausen teil? In welcher Funktion sehen mich meine Verbandskollegen/-innen? Schaffe ich es selber, immer wieder die nötige Trennung der einzelnen Funktionen vorzunehmen?

Gesteckte Ziele der verschiedenen Gremien wie Geschäftsleitung, Zentralvorstand, Delegiertenversammlung, Kommissionen und Arbeitsgruppen können nur erreicht werden, wenn alle gewählten Funktionäre/-innen getroffene Mehrheitsentscheide ihrer Gruppen mittragen und auch nach aussen in den Sektionen vertreten.

In den neuen Kommissionsreglementen des SPV sind Aufgaben, Abläufe und Kompetenzen der Funktionäre/-innen klar geregelt. Diese Unterlagen leisten einen wesentlichen Beitrag zum besseren Erkennen der eigenen Möglichkeiten und Grenzen innerhalb einer Funktion und erleichtern den Einstieg in die Kommissionsarbeit.

Es ist wirklich erfreulich, dass sich immer wieder Berufskollegen/-innen für die nicht einfachen SPV-Ämter zur Verfügung stellen. Selbstverständlich freue ich mich über die vielen neuen Ideen und Impulse. Ich gratuliere den vom Zentralvorstand am 17. Juni 1993 wieder- und neu-

wählten Kommissionsmitgliedern ganz herzlich. Gleichzeitig hoffe ich, dass sich alle Kollegen/-innen mit der neuen Funktion im Zentralverband möglichst schnell zurechtfinden und identifizieren werden.

Käthi Stecher-Diggelmann

Identification et compréhension d'un rôle

Personnellement, j'aime beaucoup participer aux différentes manifestations organisées par les sections de la FSP. Souvent, des entretiens intéressants et instructifs m'aident à affronter la montagne de paperasse avec une énergie nouvelle. Cependant, il est évident que la qualité, en laquelle j'y assiste, doit être absolument claire avant la manifestation. Est-ce que j'y participe en qualité de membre ordinaire de la section Suisse orientale, de membre de la direction, de présidente de commission, ou encore en tant qu'enseignante à l'Ecole de physiothérapie de Schaffhouse? Dans quelle fonction me voient mes collègues de la Fédération? Suis-je capable de distinguer chaque fois entre les différentes fonctions?

Les objectifs fixés par les différentes instances, soit la direction, le comité central, l'assemblée des délégués, les commissions et groupes de travail ne peuvent être atteints que si toutes les fonctionnaires élues soutiennent les décisions prises à la majorité par leur groupes et si elles les représentent vis-à-vis des tiers.

Dans les nouveaux règlements de la FSP, les tâches et compétences des fonctionnaires sont clairement déterminées. Les dossiers aident à mieux connaître ses propres possibilités et ses limites à l'intérieur d'une fonction et à se familiariser avec le travail d'une commission.

Il est vraiment réjouissant de voir qu'il y a toujours des collègues qui s'engagent à assumer des fonctions pas toujours faciles au sein de la FSP. Bien entendu, je me réjouis d'ores et déjà des nombreuses idées et impulsions nouvelles. Je félicite très chaleureusement les membres des commissions réélus ou nouvellement élues par le comité central le 17 juin 1993. Mais je souhaite aussi à toutes les collègues qu'elles s'adaptent et s'identifient rapidement à leur nouvelle fonction au sein de notre fédération.

Käthi Stecher-Diggelmann

EDITORIAL



Käthi Stecher-Diggelmann

*Vizepräsidentin SPV
Vice-présidente FSP
Vicepresidente FSF*

Identificarsi con la FSF svolgendo ruoli diversi

Partecipo volentieri alle diverse manifestazioni organizzate dalle sezioni della FSE. I colloqui – interessanti e istruttivi – con i colleghi mi danno nuova linfa che mi permette di affrontare meglio le mie montagne di carta. Tuttavia, prima di partecipare alle manifestazioni è importante chiarire quale funzione ricoprirò in tale occasione. Parteciperò in qualità di membro della sezione della Svizzera orientale, di membro del comitato esecutivo, di presidente di commissione o di docente alla scuola di fisioterapia di Sciaffusa? Quale funzione ricopro agli occhi degli altri membri della Federazione? Riesco sempre a separare le diverse funzioni?

Il comitato esecutivo, il comitato centrale, l'assemblea dei delegati, le commissioni ed i gruppi di lavoro possono raggiungere i loro obiettivi unicamente se le persone che rappresentano tali organi condividono le decisioni prese dalla maggioranza e le presentano nelle loro sezioni.

I nuovi regolamenti concernenti le commissioni della FSF prevedono disposizioni specifiche

che sui compiti, sui mandati e sulle competenze dei funzionari. Grazie a questa documentazione, disponiamo di uno strumento che da un lato ci permette di riconoscere le nostre possibilità e i nostri limiti nell'ambito di una determinata carica e che dall'altro ci facilita sensibilmente il lavoro nelle diverse commissioni.

Fa veramente piacere che ci siano sempre colleghi e colleghes disposti a ricoprire le cariche – non sempre facili – all'interno della FSE. Persone nuove che porteranno nuove idee e nuovi stimoli. Mi congratulo con tutti i membri delle commissioni, rieletti o nominati per la prima volta lo scorso 17 giugno dal comitato centrale. Mi auguro inoltre che tutte le colleghes e tutti i colleghi si sentano subito a loro agio e si identifichino con la loro nuova funzione all'interno del comitato centrale.

Käthi Stecher-Diggelmann